
令和２年３月定例会 一般質問発言通告一覧 

令和２年３月８日  

【代表質問・一般質問】 

令和２年３月８日（日）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

１ 
荒 木 敏 文 

（創政会） 

現在のまちづくり 

○ 第５次綾部市総合計画の現時点での総括について 

 ・ 後期基本計画の現時点での成果と課題は 

・ 前期基本計画を含む第５次綾部市総合計画全体の総括について 

○ 第５次綾部市総合計画最終年度予算について 

  ・ 現総合計画最終年度となる令和２年度予算について 

・ 市長の提案説明にあった「将来へとつながる予算」とは 

 

将来のまちづくり 

 ○ 第６次綾部市総合計画の策定について 

  ・ 第６次綾部市総合計画策定に係るこれまでの経過は 

・ 今後の総合計画策定までのスケジュールは 

・ 総合計画の実現を担保する財政計画・財政見通しについて 

 ○ 市議会初めての「総合計画に関する提言書」について 

  ・ 綾部市議会の総意である「提言書」の扱いについて 

・ 市民が幸せと感じられる持続可能な綾部市づくりを 

２ 
吉 崎   久 

（日本共産党） 

保健衛生 

 ○ 新型コロナウイルス感染症への万全な対策を 

  ・ 緊急的な異常事態という認識は 

・ 正確な情報提供が全市民に丁寧に伝えられているか 

・ 現状での相談などの状況は 

・ 医療機関の受け入れ態勢は。市民への周知は 

・ 医療機関のベッドや資機材は。介護施設の状況は 

・ 学校の休校に対する措置は 

 

地域経済 

○ 消費税増税、コロナウイルス蔓延などの影響から市民の暮らし応援

の予算に 

・ 昨年１０月～１２月期 GＤＰ速報値６．３％減をどうみるか 

・ 消費税増税による地域での影響はどうか 

・ コロナウイルスによる地域経済への影響は 

・ ＪＭＵの事業縮小に伴う影響は 

・ こんな時こそ市民の暮らしを守る緊急的予算措置を 

・ 中小事業者全てを対象にした悉皆調査を行うべき 

 

人権教育 

○ 同和対策事業はキッパリと中止を 

  ・ 第３次人権教育・啓発推進計画でも「同和問題をはじめとする」

人権教育となっているが、その根拠は 

 



・ 人権講演会や人権福祉センターでの事業の参加数で市民意識をは 

かっているが 

・ 旧同和対策で建設された施設管理について、公共施設マネジメン 

トとの関係でどうか 

・ 運動団体である部落解放同盟への団体補助金は不適切支出がある。

ただちに中止を 

・ 児童・生徒の学習状況や、進路指導について独自調査を現在でも

実施しているのか 

３ 
片 岡 英 晃 

（民政会） 

市政 

 ○ 令和２年度当初予算について 

・ 当初予算編成のポイントは 

・ 「医」の分野で、西八田放課後学級施設整備事業、介護職員研修 

受講支援事業の内容は 

・ 「職」の分野で、あやべ温泉活性化推進事業、林道君尾線整備事 

業の内容は 

・ 「住」の分野で特定空家等対策事業、救急安心センター事業の内 

容は 

・ 「教育・情報発信」で、未来へつなぐ文化のかおるまち推進事業、 

チャレンジイングリッシュ事業の内容は 

・ 市制７０周年及び２０２０東京オリンピック・パラリンピック関 

連予算は 

 

地域振興 

 ○ ＬＮＧ（液化天然ガス）導入の進捗状況について 

・ ＬＮＧ導入に関する京都府や近隣市町の取組状況は 

・ 綾部市の見解は 

 

公共交通 

 ○ あやバスのダイヤ改正について 

・ ダイヤ改正のこれまでの経過は 

・ 令和３年のダイヤ改正に向けての取組内容は 

４ 
柳 原 秀 一 

（創政会） 

安全・安心 

○ 新型コロナウイルス感染症対応について 

・ 国、京都府の感染現状について 

・ 本市の感染症に対する体制について 

・ 感染についての問い合わせ件数と内容について 

・ 重症化リスクの高い人への注意喚起について 

・ 綾部市立病院の対応について 

・ 高齢者施設、医療機関への消毒液、マスク等が不足していると聞

くが状況は 

・ 各イベント開催について 

・ 「臨時休校要請」の対応ついて 

・ 放課後学級の対応について 

・ 幼稚園・認定こども園・保育園の対応について 

・ ホテル、観光業界、製造業などが打撃を受けていると聞くが、市

内の状況について 

・ 中小企業への支援として、綾部市独自の補正予算について 

 

 



まちづくり 

○ 第２期「人口ビジョン」及び「まち・ひと・しごと創生総合戦略」

について 

・ 第１期人口ビジョンの成果と課題について 

・ 人口予測２２，２５５人の根拠、目標人口について 

・ 施策について 

・ 進捗状況把握と目標管理の方法について 

・ 結婚・出産・子育てしやすい環境整備について 

・ 関係人口について 

・ 総合戦略と総合計画の統合・一本化について 

５ 
種 清 喜 之 

（民政会） 

教育 

 ○ ２０１９年度全国学力学習調査について 

・ ２０１９年度の全国学力学習調査の結果は 

・ 初めて実施された中学生の英語について所見を 

・ 学習状況調査の結果から見える本市の良い点や課題は 

 ○ ＧＩＧＡスクール構想（教育のＩＣＴ化推進）について 

  ・ ＧＩＧＡスクール構想とはどのような構想か 

・ ＩＣＴ推進事業（令和元年度３月補正予算）の内容やスケジュー 

ルは 

・ 本市では今後ＧＩＧＡスクール構想がどのような内容及びスケジ 

ュールで進められる計画か 

・ 京都府や府内市町村との連携は 

・ 教職員へのＩＣＴ活用研修は 

○ 不登校児童生徒へのＩＣＴを活用した学習支援について 

・ 本市における不登校の状況は 

・ 不登校児童生徒への支援体制は 

 



【一般質問】 

令和２年３月９日（月）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

６ 
梅 原 哲 史 

（創政会） 

まちづくり 

○ 自治会組織に対する基本的な考え方は 

・ 自助・公助の要である自治会の現状認識は 

・ 自治会への報奨金及び補助金を設置された背景は 

・ 自治会への有効な財政サポートとは 

・ 綾部市いきいき地域応援事業費補助金の考え方は 

・ 自治会への有効なソフトサポートとは 

７ 
本 田 文 夫 

（民政会） 

河川 

○ 由良川でのカヌー環境整備について 

・ 綾部市の「カヌー」という財産について 

・ 将来カヌーで綾部からオリンピック選手を 

・ カヌー選手の環境整備を 

・ カヌーで綾部のまちづくりを 

 

民生 

○ 交通安全対策について 

・ 綾部市におけるアクセルペダル踏み間違いによる事故件数につい 

 て 

・ 国のサポカ―補助金制度の周知は 

・ ６５歳以下のサポカ―補助金制度の考えは 

 

教育 

 ○ 志賀小学校改修工事について 

・ 志賀小学校屋内運動場の改修工事の内容について 

・ 工事時期はいつ頃になるのか 

 

消防 

○ 救急医療について 

・ 市外医療機関への救急搬送件数について 

・ 綾部市立病院での二次救命処置について 

 

農政 

 ○ 中山間地農業推進対策について 

・ 現在、綾部市で中山間地域等直接支払制度に取り組んでいる集落

数は 

・ 期間中に耕作放棄地が出て交付金を返還した事例は 

・ 来年度からの第５期対策に取り組む集落数見込みは 

８ 
渡 辺 弘 造 

（創政会） 

農業 

○ 集落営農組織 

・ 本市集落営農組織の組織数は 

・ 第５期中山間地域等直接支払制度の申請状況は 

・ 組織の構成員の年齢、運営状況は 

・ 法人、大規模農家、営農組織合わせて市のほ場の何割 



・ 農地中間管理機構の集積率は 

・ 新規就農者の状況は 

・ 国の方向性に対する市の見解は 

 

定住促進 

 ○ 定住支援住宅 

・ 現在の利用状況 

・ これまでの利用世帯数は 

・ 退去の方は綾部市に残られたのか 

・ 今後、利用形態について変更の予定は 

９ 
森  義 美 

（公明党） 

市政 

 ○ 新年度予算（案）について 

・ 節目の年となる新年度の主要施策は 

・ 災害復旧の進捗状況（農林、建設）は 

 

子育て支援 

 ○ 幼児教育・保育の無償化について 

  ・ 昨年１０月よりスタートしたが問題、課題はないか 

  ・ 利用者からは、保育の質の向上、受け皿整備など声があるがどう

か 

・ 事業者からは、人材の育成・確保への支援が急務であるなど声が

あるがどうか 

 

教育 

 ○ ＧＩＧＡスクール構想について 

  ・ ＩＣＴ推進事業の内容と今後の計画は 

  ・ 教師が活用できるためにどのように取り組むのか 

・ 市長としてＧＩＧＡスクール構想への思いは 

10 
中 島 祐 子 

（日本共産党） 

人権 

 ○ ＬＧＢＴなど性的少数者への配慮について 

  ・ 窓口対応や相談の受付状況は 

・ 学校現場での対応は 

・ 積極的な情報発信と支援体制の構築を 

 

子育て 

○ 児童虐待への対策強化について 

・ 市内における児童虐待の相談状況の内訳は 

・ 相談後の対応や支援は 

・ 「子ども家庭支援相談室設置事業」の内容は 

○ 来年度のこども園・保育園の入所状況について 

・ 来年度のこども園・保育園の入所状況は 

・ 広域入所について 

 

 

 

 

 

 



【一般質問】 

令和２年３月１０日（火）午前９時３０分から（発言者６人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

11 
村 上 宣 弘 

（新政会） 

福祉 

○ 成年後見制度について 

  ・ 成年後見制度の利用数の伸び悩みが問題視されているが、本市で

はどうか 

・ 近年、親族が後見人に選任されにくくなっている。本市の現状は 

・ 成年後見制度の利用件数全体に占める後見類型の割合の高さが今 

後の課題とされるが、本市での割合は 

・ 市民後見人の普及と活用が十分とは言い難いと言われるが普及と 

活用について市の見解は 

・ 市町村長申立ての大幅な増加が見込まれると考えるが、今後の対 

応は 

 

建設 

○ 所有者不明土地問題について 

  ・ 令和元年６月１４日「所有者不明土地等対策の推進のための関係

閣僚会議」において決定された新たな基本方針及び工程表の内容と

は 

・ 土地収用法における不明裁決、本市における実績は 

  ・ 令和元年１２月３日、法制審議会の部会がまとめた所有者不明土

地対策の中間試案に対する対応は 

  ・ 地域福利増進事業の考えは 

  ・ 本年２月４日、土地基本法等の一部を改正する法律案が閣議決定

されたが、その内容は 

  ・ 地籍調査の進捗率は 

  ・ 相続に特化した相談窓口設置の検討結果は 

  ・ 所有者不明土地になる前に寄附を受け入れ市有林にする取組はで

きないか 

12 
安 藤 和 明 

（民政会） 

上下水道事業 

○ 「綾部市水道事業ビジョン」と広域化・広域連携について 

  ・ ビジョン策定以降今日までの水道事業に関する成果・課題・安

定化への取組は 

・ ビジョン見直しと料金改定等財政見通しは 

・ 広域連携の現状と今後の方向性は 

○ 下水道事業経営戦略について 

・ 下水道事業の今日までの取組の現状と今後の課題は 

・ 広域連携についての現状と今後の方向は 

 

都市政策 

○ 都市計画マスタープラン等の計画策定について 

・ 都市計画マスタープラン見直しの概要は 

・ 公共施設マネジメント個別施設計画策定のメリットは 

・ 立地適正化計画策定事業の狙いや計画の方向性は 

 



地域交通 

○ ＪＲ山陰本線複線化促進について 

・ ＪＲ山陰線の複線化への取組強化は 

○ 夜間のタクシーの確保対策について 

・ 夜間のタクシー不足に対する支援制度や対策は 

13 
井 田 佳代子 

（日本共産党） 

防災 

○ 大規模自然災害に備えた避難所整備を早急に 

・ 避難所に関する国の調査が行われ、避難者１６，０００人、受け

入れ可能は８，０００人となっているがどうか 

・ 早めの避難で、長時間の滞在になる避難所の充実が必要。各指定 

避難所の備蓄品の状況は 

・ 発電機や消耗品の点検などは行われているのか 

・ 避難所設置マニュアルの進捗状況は 

 

環境 

 ○ 地球温暖化対策実行計画の進捗状況は 

・ 過去５年の事業系・家庭系の可燃、不燃ごみの処理量の推移は 

・ 家庭系の一人当たりの可燃ごみの推移は 

・ 温暖化対策にごみの減量の取組は重要と考えるが、行政としてど 

う取り組むのか 

14 
酒 井 裕 史 

（民政会） 

施設 

○ 綾部市総合運動公園について 

・ 綾部市総合運動公園の利用者数について 

・ 敷地内の研修センターの活用について 

・ 綾部市総合運動公園のリーフレット作成によるＰＲについて 

・ あやべ・日東精工アリーナとの共存について 

・ あやべ球場での高校野球開催について 

・ あやべ球場への照明施設設置について 

 

まちづくり 

 ○ 交通安全灯について 

・ 綾部市内における交通安全灯設置の補助申請の現状について 

・ 老朽化した交通安全灯（木製柱）について 

・ 補助の申請期間について 

15 
藤 岡 康 治 

（民政会） 

市人口減少対策 

○ 人口減少問題 

・ 現在の人口減少対策について 

○ ＵＩＪ孫ターン 

・ 市長のふるさと講座について 

・ ＩターンとＵターンの差別化は 

・ Ｊターン対策・孫ターンをＰＲするには 

○ 人口増対策 

・ 企業と共に考える仕組みづくり 

 

未来エネルギー 

○ 電気充電スタンドの増設や補助 

・ 市役所や特産館や集客施設への設置補助金制度は 

 



○ 水素ステーション予定 

・ 未来のＣＯ２排出０へ向けて綾部市は 

 

子育て支援 

○ 児童虐待防止 

・ 子ども家庭支援相談室設置について 

・ 体制と応対時間は 

・ 多くなる傾向に対し今後の見通しは 

16 
搗 頭 久美子 

（日本共産党） 

介護保険 

○ 介護保険制度２０年で「介護の社会化」は進まず、危機的状況の制

度改善を 

  ・ 介護保険制度改定の推移について 

・ 利用者と家族の負担は軽減されたのか 

・ 介護事業所の運営と介護職員不足 

・ 制度発足２０年の経過からの見解 

・ 介護保険の危機的状況をいかに打開するか 

 

感染症対策 

 ○ 新型コロナウイルス感染症をふまえ、新たな感染症に備えた体制 

の構築を 

  ・ 感染症対策行動計画と対応について 

・ 感染症対策からもゆとりある医療体制が必要 

 

教育 

○ 新型コロナウイルス対策の臨時休校は実態を把握して柔軟な対応を

求める 

  ・ 新型コロナウイルス感染対応についての経緯 

・ 休校中の対応について 

・ 一斉休校ではなく柔軟な対応を求める 

○ 教員の変形労働時間制の導入をしないこと 

  ・ 変形労働時間制の内容と見解は 

・ 府に条例制定しないことを求めること 

 


